<u>Influencias, redes y estrategias de actuación: el caso de Bartolomé Carreño en la ciudad</u> de San Miguel de Piura (1588 - 1620).

Bartolomé Carreño, es un personaje importante de la política, sociedad y economía piurana de fines del siglo XVI y principios del siguiente. Llegó a Piura (territorio periférico de la Audiencia de Lima) para asumir como corregidor hacia 1588. Rápidamente casa con Catalina de Prado, encomendera y viuda reciente de encomendero. Inmediatamente logra se le reconozca la encomienda de la esposa, pasando a ser vecino encomendero. Luego es nombrado corregidor de Guayaquil, retornado a Piura en 1595 nuevamente como corregidor, atentando contra lo establecido por el derecho indiano. De su matrimonio tienen una hija, quien casa con Pedro de Arellano y Zúñiga, estableciendo su residencia en Quito, donde logra ejercer algunas funciones de mediana importancia.

En la presente investigación nos interrogamos por ¿cuáles fueron sus contactos tejidos en la corte virreinal y real, que le permitió ser funcionario y encomendero a la vez?, ¿por qué a pesar de las quejas presentadas en los juicios de residencia, sale siempre bien librado? y, ¿qué otras estrategias utilizó para ser uno de los vecinos encomenderos, hacendados y comerciantes más importantes de Piura?